

Fundación GEDEFO, Zona Catalunya-Baleares.

Coordinadora:

M^a Estela Moreno
Servicio de Farmacia
Hospital Santa Creu i Sant Pau

Autores:

Nàtalia Creus
Servicio de Farmacia
Hospital Clinic

Anna Feliu
Servicio de Farmacia
Hospital Santa Creu i Sant Pau

Eduard Fort
Servicio de Farmacia
Institut Català Oncologia Duran i Reynals

M^a Carmen Frias
Servicio de Farmacia
Hospital Parc Taulí

Rosa Garriga
Servicio de Farmacia
Mútua de Terrassa

Maria Goretti López
Servicio de Farmacia
Hospital Santa Creu i Sant Pau

Pilar Marcos
Servicio de Farmacia
Hospital General de Catalunya

Margarita Nigorra
Servicio de Farmacia
Hospital Son Llatzer

Maria Oliveras
Servicio de Farmacia
Hospital Vall d'Hebron

Núria Quer
Servicio de Farmacia
Institut Català Oncologia de Girona

M^a Angeles Parada
Servicio de Farmacia
Hospital Sant Jaume Calella, Hospital Comarcal Blanes

Antònia Planas
Servicio de Farmacia
Hospital Althia-Manresa

Cesar Salort
Servicio de Farmacia
Mútua de Terrassa

Joan Lluís Vinent
Servicio de Farmacia
Hospital St Joan de Déu

Revisores:

Consejo Directivo GEDEFO.

Introducción

En los últimos años estamos viviendo un cambio en el tratamiento del cáncer, con la introducción de agentes quimioterápicos orales con nuevos mecanismos de acción, interacciones, efectos adversos y que no se administran en el ámbito hospitalario bajo la supervisión de personal especializado. Esto ha provocado que el propio paciente y/o sus cuidadores se tienen que implicar y responsabilizar de la correcta administración de estos fármacos, pero necesitan una correcta información para poder asegurar que la dosis y forma de administración sea la adecuada, controlar y minimizar los efectos adversos e interacciones y asegurar el máximo beneficio para el paciente. El farmacéutico es la persona, que durante la dispensación de la medicación puede facilitar esta información al paciente y/o sus cuidadores.

El objetivo del grupo ha sido elaborar unas hojas estandarizadas de información al paciente, de medicamentos que se pueden dispensar desde los Servicios de Farmacia Hospitalarios al paciente ambulatorio en tratamiento oncológico para disminuir el riesgo de errores de administración, interacciones, falta de adherencia y detección y seguimiento de efectos adversos.

Hemos intentado hacer un trabajo riguroso y práctico, que ayude tanto al farmacéutico que da la información como al paciente que la recibe. Deseamos haberlo conseguido.

Diciembre 2008